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Depuis son lancement en 2019, nous savions que Le Trèfle serait un défi. Ambitieux 
par son ampleur, novateur dans sa conception, il est destiné à devenir un lieu de vie 
et d’échanges, un écrin où la culture, sous toutes ses formes, aura la place qu’elle 
mérite à Soisy. Le chemin a été semé d’embûches, et je ne peux passer sous silence 
les épreuves auxquelles nous avons été confrontés. 

Un recours contre le marché de maîtrise d’œuvre a retardé les travaux. La justice a 
finalement débouté les plaignants de tous leurs griefs et accusations sans pour 
autant épargner notre commune de perte de temps et singulièrement d’argent. 
Puis, la crise sanitaire liée à la Covid-19, avec ses bouleversements sans précédent, 
a exigé de nous des choix difficiles, tout en continuant de protéger les Soiséens. 
Enfin, dans un contexte international marqué par la guerre en Ukraine, nous avons 
dû composer avec des hausses vertigineuses des coûts de l’énergie et des matériaux. 
Autant de défis que d’aucuns auraient voulu insurmontables. 

Pourtant, nous avons tenu bon. Là où certains, toujours prompts à critiquer, 
annonçaient une promesse sans devenir puis l’abandon du projet, nous avons, au 
contraire, vu une raison supplémentaire de persévérer. Le Trèfle est l’incarnation de 
notre volonté d’agir, de notre capacité à relever les défis, et, surtout, de notre fidélité 
à nos engagements. 

Ce projet, qui prend enfin vie, au-delà d’une réalisation, illustre notre engagement 
collectif et notre ténacité. 

Aujourd’hui, nous pouvons être fiers : Le Trèfle, après la restauration du Centre 
ancien, l'école maternelle Jean de La Fontaine, le Clos-Giffier, l’espace nautique La 
Vague, le Parc du Val Ombreux, devient un marqueur de notre ville. Avec ses salles 
dédiées aux spectacles, aux expositions, et à la culture en général, cet espace 
deviendra un véritable lieu de rencontres, d’échanges, et d’enrichissement collectif. 
Il symbolise le Soisy d’aujourd’hui et de demain : audacieux, dynamique, et résolument 
tourné vers l’avenir. 

Merci, merci encore à toutes celles et ceux qui ont contribué à la réussite de ce 
projet : les élus, les équipes municipales, nos partenaires, et, bien sûr, vous, Soiséennes 
et Soiséens, qui avez cru en cette ambition. Votre soutien a été notre moteur. 

Je vous donne rendez-vous bientôt pour découvrir Le Trèfle, ce lieu qui, j’en 
suis persuadé, saura trouver une place spéciale dans la vie et le cœur de chacun 
d’entre vous.  

Ensemble, continuons à bâtir le Soisy dont nous sommes fiers, et à faire vivre cette 
belle aventure culturelle qui ne fait que commencer. 

Sincèrement à vous. 

Luc STREHAIANO
Maire de Soisy-sous-Montmorency

“

”

Ce projet, qui 
prend enfin vie, 
au-delà d’une 
réalisation, illustre 
notre engagement 
collectif et notre 
ténacité.  

Le Trèfle
s'ouvre aux Soiséennes 
et Soiséens 



Comme chaque année, la Ville 
soutient la Journée internationale 
des droits des femmes en proposant 
de nombreux ateliers et animations 
au sein des deux centres sociaux 
municipaux, des moments dédiés 
pour elles. 

Les droits 
des femmes  
en première  
ligne

Actus.

Les Campanules : place à la semaine des femmes 
Cette semaine proposera un atelier par jour 
en direction des femmes, du 3 au 8 mars. 
L’équipe a fait le choix, cette année, de privilégier 
les ateliers sur la santé et notamment la santé 
mentale et la confiance en soi. Cette semaine 
sera donc axée sur la prise de conscience 
des stéréotypes, des inégalités femme/homme 
encore existantes mais ce sera aussi l'occasion de 
parler des droits d’ici ou d’ailleurs. Ces moments 
seront aussi là pour se faire du bien, prendre soin 
de soi pour soi, pour sa propre estime. 

Les ateliers permettront de montrer 
aux participantes qu’elles peuvent trouver 
en elles toutes les ressources nécessaires 
pour une meilleure santé mentale 
mais aussi physique. Ils seront précédés 
d’une sensibilisation autour des droits 
des femmes par l’intermédiaire de BD, 
de chansons, d’expositions, de vidéos et de jeux. 

Les différents ateliers permettront de découvrir 
les origines de la charge mentale, de travailler 
sur l’estime de soi et la confiance en soi. 
L’atelier artistique sera l’occasion de faire 
découvrir des artistes féminines encore 
méconnues du grand public et peu représentées 
dans la vie culturelle. Le repas prévu le vendredi 
sera un moment d’échanges, de débat 
et de convivialité. Enfin pour clôturer la semaine, 

les participantes se retrouveront le samedi – 
pour la Journée Internationale des droits 
des femmes – « En terre inconnue » 
pour un rendez-vous surprise ! 

Pour profiter pleinement de tous ces instants, 
les mamans auront la possibilité de faire garder 
leurs enfants, ces derniers seront pris en charge 
par l’équipe du centre social. 

À noter : En amont de cette semaine, le centre 
social propose un ciné-débat le vendredi 
14 février autour du film « Woman » 
de Yann Artus-Bertrand qui met en avant 
des portraits de femmes du monde entier. 
Entrée libre, inscriptions obligatoires  
au centre ou au 01 34 05 22 00 
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Actus.

Le programme complet  
du 3 au 8 mars : 
Lundi :  Atelier sur la charge mentale 

de 13h30 à 16h 
Mardi :  Danse « body positive »  

de 13h30 à 16h 
Mercredi :  Activité artistique  

de 13h30 à 16h 
Jeudi :  Initiation boxe et self défense 

de 13h30 à 16h

Vendredi :  Repas et soirée entre femmes 
à partir de 18h 

Samedi :  Rendez-vous en « terre inconnue » 
de 11h à 15h30 

L’ensemble des activités auront lieu aux Campanules. 
Les inscriptions sont possibles pour un ou plusieurs 
ateliers selon votre choix et disponibilités.  
Renseignements et inscriptions directement  
auprès du centre ou au 01 34 05 22 00  

L’équipe municipale des Noëls a fait le choix 
de concentrer ses animations autour de la date 
symbolique du 8 mars, journée internationale 
des droits des femmes. Les locaux du centre 
social seront ainsi exclusivement réservés 
à cette manifestation. 

La journée sera rythmée par plusieurs 
rendez-vous. Tout d’abord une exposition, 
visible tout au long de la journée, intitulée : 
« Les femmes dans la résistance ». 
Cette exposition est le fruit d’un travail 
de recherche entre La Fondation de la 
Résistance et le Souvenir français. Elle sera 
l’occasion de mieux connaitre ces femmes, 
héroïnes trop souvent méconnues, qui ont risqué 
leur vie pour défendre la France et combattre 
l’Allemagne nazie durant la Seconde guerre 
mondiale. Cette exposition est ainsi un plaidoyer 
pour l’égalité mémorielle entre les hommes 
et les femmes. 

Par ailleurs, deux ateliers permettront 
aux participantes de mettre leur talent artistique 
en avant. Le premier sera l’occasion de s’essayer 
à l’éloquence de manière légère et ludique. 
Le second proposera de s’initier à l’art floral. 
Dans les deux cas, bonne humeur et bien être 
seront au rendez-vous. 

Les Noëls : le 8 mars  
en point d’orgue 

Enfin cette journée sera clôturée 
par une ciné-débat autour du film « Les figures 
de l’ombre », film américain sorti en 2016, tiré 
d’une histoire vraie. Il nous plonge dans la vie 
des calculatrices afro-américaines qui ont 
contribué aux programmes aéronautiques 
et spatiaux de la NASA. Le film sera suivi 
d’un débat mais aussi d’une prestation 
artistique en slam ! 

Un beau programme en cette journée 
si particulière. 

JOURNÉE INTERNATIONALE  
DES DROITS DES FEMMES
Samedi 8 mars 
Entrée libre pour l’exposition  
de 9h30 à 17h 
Atelier éloquence de 10h00 à 13h00 
Atelier art floral de 13h00 à 14H30 
Projection du film « Les figures de l’ombre » 
à 14h30.
Inscriptions obligatoires sur les animations 
proposées directement auprès du centre social  
Les Noëls ou par téléphone : 01 34 17 41 74.
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Les services techniques passent à l’électrique
Pas à pas, la Ville renouvelle son parc automobile en remplaçant les véhicules thermiques 
par des électriques. Ainsi sur l’année 2024, ce sont six véhicules électriques neufs qui 
ont été achetés. En mai, deux Renault Kangoo ont rejoint le parc automobile du service 
bâtiment, complété par l’arrivée d’un Peugeot Partner, en octobre. Cette fin d’année 
a vu également l’arrivée d’un second Peugeot Partner pour le service 
Environnement et de deux Renault Master, un pour 
l’Environnement et le second pour le service Voirie.  
Avec un investissement conséquent d’un peu plus 
de 272 000 euros pour équiper les services 
techniques d’une flotte verte, la Ville affirme 
sa volonté de réaliser la transition écologique 
de son parc automobile. 

La Police  
municipale
équipée de caméras 
piétons

Portées de façon apparente sur l’uniforme, 
les agents déclenchent manuellement 
l’enregistrement en informant les personnes 
filmées. Un signal visuel indique que la caméra 
est allumée. Par ailleurs, elle est programmée 
pour enregistrer les 30 secondes précédant 
la mise en route de la caméra. 

Après chaque service, les agents archivent 
les images des différentes interventions 
sur un ordinateur. Ces dernières sont conservées 
pendant 30 jours, comme le prévoit la loi, 
avant d’être automatiquement supprimées. 
Les personnes filmées ont la possibilité de faire 
une demande pour visionner l’enregistrement 
les concernant. Afin de garantir l’anonymat 
de personnes tierces pouvant être sur les images, 
les policiers municipaux disposent d’un logiciel 
pour flouter les visages et modifier les voix. 

Si les images peuvent être utilisées sur réquisition 
d’un magistrat dans le cadre d’une procédure 
judiciaire, ces enregistrements auront également 
un aspect pédagogique. En revisionnant 
les images, il sera possible aux policiers d’analyser, 

à froid, les interventions. « Avec les images 
on revit la scène mais de manière apaisée 
ce qui permet d’avoir une réflexion plus sereine 
pour voir ce qui peut être amélioré ou corrigé », 
détaille Frank Mathon, le chef de la Police 
municipale. 

Ce nouvel équipement est un outil supplémentaire 
pour améliorer les relations entre la population 
et la police. Cela permettra d’apaiser 
certains contrôles puisque le comportement 
de l’ensemble des protagonistes est enregistré. 

Mise en place courant février, leur utilisation 
sera désormais systématique lors des 
interventions de la police municipale, que 
ce soit sur la voie publique ou dans les lieux 
privés. D’un coût de 3 500 euros pour les deux 
caméras, cet investissement est une première 
étape. « Nous verrons après un an d’utilisation 
si ce nouvel équipement va dans le bon sens 
pour faciliter nos interventions », précise Frank 
Mathon. Si c’est le cas, l’objectif sera d’équiper 
tous les agents d’une caméra piéton. 

Pour la première fois à Soisy-sous-Montmorency, 
la Police municipale est équipée de deux 
caméras piétons, une pour chaque brigade. 

6 CotéSoisy #06 - Février 2025

Actus.



Pour cette nouvelle année, la Ville vous propose 
un programme très varié. Entre les ateliers 
créatifs, les moments détente et les sorties, 
vous n’aurez pas le temps de vous ennuyer !  

En février, vous pourrez ainsi vous essayer 
à l’art du photogramme cyanotype - consistant 
à utiliser une méthode photographique 
ancienne pour créer des impressions bleues 
sur tissus -, la création de votre jardin zen 
ou encore la peinture sur céramique. Les plus 
joueurs d’entre vous pourront s’amuser autour 
de l’activité dingbats (des énigmes visuelles) 
et durant l’après-midi intergénérationnelle 
autour du jeu vidéo. Côté sortie, la Ville vous 
propose de découvrir l’univers de Maurice Ravel 
au Palais des Congrès de Paris. 

En mars, place à l’atelier composition florale, 
de décoration de cupcakes et d’objets de votre 
intérieur pour développer votre esprit créatif. 
Pour vous détendre, l’atelier bien-être, le quiz 
sur le droit des femmes et la séance de cinéma 
(« Grace de Monaco ») seront aux rendez-vous. 
Enfin, pour vous évader, deux sorties seront 
au programme : le château de Rosa Bonheur, 
situé à By-Thomery (77) pour découvrir l’univers 
de cette artiste peintre et sculptrice française 
du 19ème siècle et une escapade de deux jours 
à la station thermale de Forges-Les-Eaux (76). 

Avec une telle programmation, le service 
Animation Seniors est aux petits soins  
pour nos aînés !  

Un début d’année riche 
en animations pour nos aînés

À l’heure où vous lisez ces lignes, les finitions 
du nouveau local du RPE (Relais Petite 
Enfance) sont en cours. Courant mars, 
il devrait prendre officiellement ses quartiers, 
avenue Voltaire, non loin de la Maison 
Départementale des Solidarités. L’ouverture 
prévue pour la fin de l’année 2024 a dû 
être décalée en raison du changement 
du compteur électrique qui a nécessité 
le déplacement du câble d'alimentation. 
La Ville a dû s’adapter au calendrier d’Enedis 
et revoir le planning des travaux. 

Avec ce nouveau lieu, le RPE disposera 
désormais d’un véritable espace dédié 
puisque jusqu’à présent ce dernier cohabitait 
avec l’EMACF (Établissement Multi-Accueil 
Collectif et Familial) « Les premiers pas ». 
Il est équipé d’un bureau pour permettre 
à l’animatrice du relais de recevoir 
les familles, garantissant la confidentialité 
des échanges, mais aussi d’un espace 
de jeux aménagé pour recevoir dans 
les meilleures conditions les enfants gardés 
par les assistantes maternelles qui côtoient 
le RPE. Enfin, le local dispose également 
d’un espace de changes avec deux sanitaires, 
dont un aux normes PMR (Personne 
à Mobilité Réduite). 

Ce déménagement va offrir à la crèche 
une plus grande capacité. L’espace libéré 
par le RPE va permettre de créer une salle 
de motricité plus grande que l’actuelle, 
alors que cette dernière deviendra  
un espace « Snoezelen », un lieu dédié 
à l’éveil et à la sensorialité idéal pour stimuler 
les cinq sens des enfants en situation ou non 
de handicap. 

Le nouveau RPE
ouvre ses portes

PLUS D'INFOS

Inscriptions auprès du service Animation 
Seniors aux heures d’ouverture 
de la mairie. Retrouvez le programme 
complet sur notre site :  
www.soisy-sous-montmorency.fr  
ou via ce QR CODE. 
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Projet du 
 centre-ville
En avril dernier, la Ville lançait un AMI (Appel à Manifestation d’Intérêt) 
pour le réaménagement du centre-ville. Comme pour chaque projet 
d’envergure, la municipalité a fait le choix de donner la parole 
aux habitants. 

donnez votre avis !

Actus.

L’heure est à la concertation pour le projet 
du futur centre-ville. Appelée « centre civique », 
la zone concernée comprend les locaux 
de l’association Loisirs & Culture, les anciennes 
piscine et CPAM (Caisse Primaire d’Assurance 
Maladie), la salle des fêtes, l’ancienne Poste 
ainsi que la bibliothèque, l’annexe de l’École 
de Musique et l’ancienne PMI du côté 
de la rue des écoles. 

Logements, commerces,  
petite-enfance, pôle médical 
Au nombre de cinq au départ, ce sont 
finalement trois projets qui ont été retenus 
par la Ville. Si la superficie totale est 
de 13 000 m2, l’emprise au sol des constructions 
ne représente que 3000 m2 environ laissant 

ainsi un hectare d’espaces verts. Par ailleurs, 
six arbres remarquables, dont les deux cèdres 
du Liban, seront préservés. 
Le projet prévoit la construction de quatre-
vingts logements de standing avec villas 
sur le toit, ce qui représente une très faible 
densité pour un cœur de ville. Un choix assumé 
afin de conserver des îlots de verdure mais aussi 
de tenir compte du sous-sol soiséen 
et de préserver les nappes et les sources 
d’eau présentes à cet endroit.   
Un nouvel accueil de loisirs pour 
les élémentaires, un pôle médical – pouvant 
accueillir des professions paramédicales, 
des infirmières et des généralistes – 
et un laboratoire d’analyses sont 
inscrits dans le projet. 

Projet n°1 : 
Perspective vue depuis 
l’angle de l’avenue 
du Général De Gaulle 
et de la rue des Écoles.
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Actus.

Rendez-vous 
en mairie 
du 17 au 29 mars
Les trois projets sélectionnés 
seront exposés dans le hall 
d’entrée de l’Hôtel de Ville 
du 17 au 29 mars. Ils seront 
visibles aux heures 
d’ouverture de la mairie. 
Vous pourrez y donner votre 
avis dans un recueil prévu 
à cet effet. Par ailleurs, 
pour toutes questions 
ou renseignements, le service 
urbanisme se tiendra à votre  
disposition. Le lauréat sera 
choisi lors du conseil 
municipal d’avril. 

Prolongement de la trame verte 
L’objectif est également de regrouper 
les structures petite enfance avec 
la construction d’un nouvel espace 
multi-accueil de 120 berceaux.  
La halte-garderie installée aux Campanules 
et le RPE (Relais Petite Enfance) seront 
regroupés au même endroit. Alors qu’un 
restaurant en Roof Top (sur le toit) est déjà 
prévu, les locaux situés en rez-de-chaussée 
seront dédiés aux services. 

Ce vaste projet sera également l’occasion 
de rééquilibrer les trottoirs de l’avenue 
du Général de Gaulle. Ils seront ainsi agrandis 

côté commerces. Le stationnement a été 
pris en compte avec des places en sous-sols 
pour les futurs résidents, des arrêts minute 
pour la crèche et des déposes minute 
pour l’accueil de loisirs. 

Engagement électoral de 2020, l’objectif est 
de redynamiser le centre-ville avec un aspect 
qualitatif permettant d’avoir un cœur de ville – 
allant du parc du Val Ombreux à la Place Sestre 
et jusqu’au Trèfle – harmonieux et de renforcer 
la trame verte. Et pour faire le meilleur choix, 
la Ville vous donne voix au chapitre ! 

Projet n°2 : Vue de face avenue du Général De Gaulle

Projet n°3 : Perspective d’angle avenue de Paris/avenue du Général De Gaulle

Février 2025 - #06 CotéSoisy 9



Bienvenue  
à Kafka 
et Icare !
Ennovembre dernier, la Ville a 
acquis deux nouveaux chevaux 
venus de Normandie. Ces deux 
Cobs Normands, Kafka, âgé de 
4 ans et demi, et Icare, 6 ans, sont 
issus d’un élevage de la Manche, 
spécialiste de cette race 
de demi-traits.  
La Ville est aux petits soins 
pour nos deux derniers arrivants. 
Ainsi, ils disposent d’une 
alimentation idéale composée 
de rations de foins le matin et 
le soir et d'un peu de granulés 
en fonction de leur travail 
quotidien. Mais surtout, jamais 
d’herbe pour Kafka et Icare ! Bien 
éduqués et bien dans leur tête, les 
deux jeunes équidés s’intègrent 
petit à petit avec les résidents 
de la ferme et notamment 
auprès de Prodige, notre âne, 
qui se sentait seul depuis 
le décès de First en juillet dernier.  
Les deux jeunes mais imposants 
chevaux doivent désormais 
s’habituer à la vie en milieu 
urbain. Pour cela, le service 
Environnement s’est équipé 

pour pouvoir les faire travailler 
sur un paddock, en dur, 
spécialement aménagé et situé 
près du centre technique. Prodige, 
installé dans le pré à côté, est 
aux premières loges pour profiter 
de ces entrainements et faire 
connaissance avec ses nouveaux 
compagnons. 
Une heure par jour, Philippe 
et Mathieu poursuivent le travail 
d’éducation débuté dans leur 
haras d’origine. Un travail à 
pied et avec de longues rênes 
pour commencer afin de 
les habituer à se déplacer aux 
ordres et ensemble. L’idée étant 
de les préparer aux déplacements 
en calèche.  
En effet, l’objectif, à terme, est 
de pouvoir proposer des balades 
en calèche aux habitants afin 

de découvrir la ville sous un autre 
angle. Mais ce travail s’intègre 
également dans une démarche 
écologique puisqu’ils 
vont permettre la création 
d’une brigade équestre verte qui 
aura pour objectif de s’occuper de 
vider les corbeilles de rue. 
En attendant, vous pouvez aller 
faire leur connaissance à la ferme 
pédagogique ! 

FERME PÉDAGOGIQUE 
2, AVENUE D’ANDILLY 
DU LUNDI AU VENDREDI 
10H-11H30 ET 14H-16H 
06 22 41 56 59 
MERCI D’APPELER AVANT  
AFIN DE VOUS ASSURER 
DE LA DISPONIBILITÉ D’UN AGENT. 

Le recensement est en cours jusqu’au 22 février
Depuis le 16 janvier, une partie de la population soiséenne est recensée comme l’ensemble 
des villes françaises de plus de 10 000 habitants. Si vous êtes concernés, vous avez déjà reçu 
un courrier d’information dans votre boite-aux-lettres et la visite d’un de nos quatre agents 
recenseurs pour vous remettre les questionnaires à remplir ou les codes d’accès Internet. 

Afin de gagner du temps, nous vous invitons à effectuer le recensement en ligne sur le site :  
www.le-recensement-et-moi.fr. Cela ne prend que quelques minutes et fait gagner 
un temps précieux aux agents 
qui effectuent le porte-à-porte 
des logements tirés au sort par l’INSEE 
(Institut National de la Statistique 
et des Études Économiques). 

Pour rappel, le recensement 
est obligatoire. Les informations que vous 
fournissez restent confidentielles et 
ne sont jamais divulguées à d’autres 
organismes officiels. 
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Pour chaque numéro, nous 
consacrons une page pour 
revenir sur les sujets qui vous 
ont plu, marqué ou fait réagir 
sur notre page Facebook.

La mise en service du nouveau site 
internet de la ville approche. En attendant, 
sa mise en ligne, nous vous le présentons 
dans les grandes lignes. 

Un nouveau  
 site Internet
pour la ville

•  Un design épuré et intuitif  
L’ensemble de ce site a été conçu 
pour rendre votre navigation agréable, 
rapide et sans effort, afin de vous offrir 
une solution moderne, pratique et accessible 
à tout moment. Grâce à ce nouveau site, 
vos démarches seront notamment simplifiées 
et mieux organisées. Son design plus moderne, 
avec une interface épurée et des couleurs 
harmonieuses, créera un environnement 
agréable propice à la navigation. 

•  Un outil fait pour les Soiséens  
Un espace personnalisé vous sera en effet 
proposé, par l’intermédiaire d’un onglet 
dédié (« mes démarches ») adapté 
à vos besoins. Vous pourrez ainsi gérer et 
compléter vos démarches en toute simplicité, 
grâce à une interface claire et interactive. 

•  Une mine de renseignements 
Vous pourrez, bien sûr, y retrouver 
également toutes les informations de votre 
commune et y consulter (ou télécharger) 
les publications comme le magazine 
Coté Soisy ou encore les guides et plaquettes. 
Toute la programmation culturelle et sportive 
sera également consultable et mise à l’honneur. 

Avec cette nouvelle plateforme, vous ne raterez plus 
rien de l’actualité de votre ville ! 

Facebook

Dernier grand rendez-vous de la Ville, 
les festivités de Noël ont connu 
un beau succès le jour J mais 
également au travers de notre retour 
en images et vidéos sur nos réseaux 
avec plus 1 000 vues !

La vidéo retraçant les moments 
forts de l’année 2024 a été 
particulièrement appréciée 
avec plus de 1500 vues. Une belle 
façon de se remémorer cette 
année riche en évènements !
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En images.

Jeudi 19 décembre, la magie de Noël  
s’est invitée sur le parvis de la mairie. 
Le Père Noël, entouré de ses elfes, a conquis le cœur des enfants. 
Mais les grands n’ont pas été oubliés pour autant. Tout en savourant 
un chocolat ou un vin chaud distribué par le service Restauration scolaire 
de la ville, ils ont pu assister à un spectacle laser projeté sur la façade 
de la mairie. Un magnifique feu d’artifice a ensuite conclu ces quelques 
heures de plaisir partagé. Retour en images sur ces instants inoubliables. 
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En images.

Le Père Noël a fait escale à de nombreuses reprises à Soisy durant le mois de décembre.  
Le moins que l’on puisse dire, c’est que sa cote de popularité reste au zénith ! Mais les festivités 
de Noël organisées par les différents services de la Ville ont réservé bien d’autres surprises ! 
❶ 6 décembre : première apparition pour le Père Noël pour la crèche et premier succès ! 
❷  11 décembre : jongleurs, magicien, activités, maquillage et Père Noël ! Les centres sociaux 

Les Noëls et Les Campanules ont gâté, comme d’habitude, les enfants ! 
❸   17 décembre : la musique était à l’honneur lors des festivités organisées  

par le Relais Petite Enfance 
❹  18 décembre : des personnages envoûtants et fluorescents ont captivé  

les participants au Noël du Conseil Citoyen du Noyer Crapaud 
❺  19 décembre : tiens, revoilà le Père Noël à la Halte-Garderie 
❻  20 décembre : pour le Noël du CLAS, les enfants ont assisté à un spectacle haut  

en couleur et en musique !  

❶

❷ ❸

❹ ❻❺
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En images.

❶ 2 novembre : l'opération Basket Fluo organisée par Les Campanules a révélé quelques 
talents ! ❷ 11 novembre : recueillement lors de la 106e Commémoration de la fin de Première 
guerre mondiale. ❸ 14 novembre : expérience immersive pour nos ainés à la Cité de l'Histoire 
❹ 15 novembre : les cadors du « Soisy Kart » récompensés 

❶

❷

❹

❸
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En images.

❺ 15 novembre : vernissage de l’exposition O’Soraccino de Luchino Gatti à l'Orangerie 
du Val Ombreux ❻ 18 novembre : liesse à l’école des Sources, lauréate du Trophée 
du « Cross des écoles » ❼ 19 novembre : les collégiens soiséens appelés aux urnes pour 
l'élection du CMJ. ❽ 20 novembre : un nouveau Conseil Municipal de Jeunes proclamé 
dès le lendemain ❾ 22 novembre : Les collégiens engagés contre le harcèlement grâce 
à l’opération « Faut qu’ça cesse »

❺

❼

❽

❾

❻

Février 2025 - #06 CotéSoisy 15



En images.

❿ 22 novembre : partage et découverte, tels étaient les maîtres mots lors de la soirée 
des « Nouveaux Soiséens »  23 novembre : après les basketteurs, les accrocs du Badminton 
ont pu s’essayer à la pratique dans le noir.  23 novembre : succès pour l’opération Brunch 
O’droit organisée par les Campanules en partenariat avec l’UNICEF  28 novembre : Le Beaujolais 
nouveau n’a plus de secret pour nos seniors qui ont pu assister à une conférence d'œnologie. 

 30 novembre : plus de 1000 personnes ont participé à l’évènement Sport solidaire dont 
les recettes ont été reversées au Téléthon.  4 décembre : salle comble pour le Repas de fin d’année 
des seniors  7 décembre : les Lauréats des associations sportives immortalisés lors de la première 
« Soirée des champions »

❿
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Dossier.

Immersion 
au cœur 
du Trèfle
Alors qu’il est sur le point d'ouvrir 
ses portes, nous vous proposons 
de découvrir les différentes 
facettes de l’espace culturel.
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Dossier.

“ Le Trèfle
     ouvre le champ 
des possibles ”
L’espace culturel Le Trèfle va ouvrir ses portes courant 2025. 
Pour voir cet équipement ultramoderne sortir de terre, l’équipe 
municipale a dû faire preuve de patience et de ténacité 
pour résister aux vents contraires et offrir un écrin culturel 
digne de ce nom aux Soiséens. Le Maire, Luc Strehaiano 
et Patricia Umnus, Adjointe déléguée à la culture, remontent 
le fil de ce projet.

CÔTÉ SOISY : L’espace culturel Le Trèfle 
est un projet ambitieux, pouvez-vous nous 
raconter la genèse de ce dernier ?

Luc Strehaiano : Disposer d’un équipement 
culturel permettant aux habitants de découvrir 
et d’apprécier l’art sous toutes ses formes mais 
aussi de pouvoir le pratiquer est indispensable 
pour la qualité de vie des Soiséennes et Soiséens. 
Cela s’inscrit dans notre démarche d’offrir le 
meilleur cadre de vie aux habitants, au même 

titre qu’un environnement agréable – avec plus 
d’un quart de la superficie de la ville consacré 
aux espaces verts et terrains sportifs –, qu’un 
paysage urbain harmonieux, qu’une tranquillité 
publique ou encore qu'un système scolaire de 
qualité. Nous souhaitions construire un pôle 
d’excellence culturel et sportif. La construction 
du Trèfle, tout comme la rénovation et la 
modernisation du complexe Schweitzer, 
s’inscrit dans cette logique.

Patricia Umnus : Les infrastructures de 
la ville n’étaient plus adaptées pour répondre 
aux besoins des Soiséennes et des Soiséens 
sur le plan culturel. Elles étaient disséminées en 
différents endroits sur la ville avec certains locaux 
devenant vétustes. Il était donc indispensable 
d’envisager de regrouper les activités culturelles 
dans un même bâtiment. Ceci également pour 
permettre de mutualiser une partie des coûts de 
fonctionnement d’un point de vue énergétique.

CS : Il a fallu faire preuve de résilience 
pour surmonter les différents obstacles 
et contre-temps ; quel sentiment vous anime 
aujourd’hui avec cette ouverture prochaine ?

PU : Ce projet, né à la fin du siècle précédent, 
a nécessité de longues années de réflexions et 
de négociations avec nos différents partenaires. 
Avant la pose de la première pierre, nous avons 
été confrontés à différents problèmes,
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Dossier.

notamment une occupation des lieux interdite, 
la protection de certaines espèces animales. 
Puis, pendant la construction, la période 
du Covid et la guerre russo-ukrainienne, sans 
oublier les travaux du Grand Paris et les Jeux 
Olympiques de Paris, ont fortement pénalisé 
l’avancée du chantier. Malgré ces obstacles 
et grâce à une persévérance tenace, notre 
municipalité est enthousiaste de pouvoir bientôt 
faire découvrir aux Soiséens ce magnifique 
ouvrage. 

LS : Il a fallu mener une politique de conquête 
car la ville n’était propriétaire d’aucun mètre 
carré sur les 20 000 du site. Nous l’avons menée 
patiemment sans expropriation, par achats 
successifs avec une force de persuasion et sans 
doute, un peu, d’habilité pour environ 3 millions 
d’euros soit à peu près 150 euros le m2. Après 
cette acquisition foncière qui a pris du temps, 
nous nous sommes heurtés à des oppositions, 
certes minoritaires, mais agissantes qui, 
battues sur le plan politique, ont porté l’affaire 
devant les tribunaux qui leur ont donné tort. 
Il faut avoir l’honnêteté de dire que nous 
avons quelques années de retard par rapport 
à nos engagements pris mais les circonstances 
pour l’expliquer sont nombreuses. De plus 
qu’est-ce que quelques années par rapport 
à un équipement qui sera un élément 
structurant de la vie culturelle des habitants 
pour, au moins, les prochains trois quarts 
de siècle.

CS : Un équipement aussi moderne et 
fonctionnel offre de nombreuses possibilités. 
Quelle sera la politique culturelle de la Ville ?

LS : Nous allons, à la fois, assurer la continuité 
de l’ensemble des manifestations qui se 
déroulaient sur la commune et en accueillir 
de nouvelles, notamment des spectacles 
professionnels. Ce sera très diversifié comme 
du théâtre, des concerts, de la danse 
ou encore de l’humour. La ligne directrice 
de la politique culturelle est d’être éclectique 
et transgénérationnelle afin d’être ouverte 
aux goûts et aux attentes de la population 
soiséenne et probablement un peu au-delà.

PU : Pour le bon fonctionnement du Trèfle, 
il est absolument nécessaire de coordonner 
nos actions culturelles par une programmation 
en adéquation avec nos différents partenaires 
associatifs comme Loisirs & Culture ou 
encore l’École de Musique ; mais aussi avec 
l’ensemble des associations culturelles de la 
ville. Par ailleurs, la résidence, pendant 3 ans, 
de l’orchestre symphonique international 
Divertimento (voir page 30) permettra 
de proposer des concerts d’excellence avec 
un programme artistique professionnel, mais 
aussi des ateliers musicaux destinés aux enfants.

CS : Un message aux Soiséens qui vont 
découvrir le Trèfle ?

PU : Le Trèfle est un espace qui a été conçu et 
réfléchi pour être accessible à toutes les familles 
soiséennes. Chacun doit pouvoir venir avec plaisir, 
pour passer un bon moment dans un espace 
chaleureux et accueillant où il se sentira à l’aise.

LS : Les Soiséennes et Soiséens auront 
l’occasion de découvrir toutes les facettes de 
leur nouvel équipement dès son ouverture. 
Nous nous appliquerons, en effet, à proposer 
une programmation de qualité et passionnante. 
Ce lieu est le leur, et nous nous efforcerons 
de le faire vivre pour eux ! 
Ensemble, soyons toutes et tous conscients 
que Le Trèfle ouvre, pour chacun 
d’entre nous un champ des possibles 
qui, jusqu’alors, n’existait pas  
à Soisy-sous-Montmorency.
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Visite 
guidée  
du Trèfle ! 

Dossier.

Équipement moderne et de qualité, 
Le Trèfle, va permettre à Soisy-sous-
Montmorency d’entrer dans une nouvelle 
ère d’un point de vue culturel. 
La genèse de ce projet est partie d’un 
constat : la vétusté des équipements 
actuels qui ne sont plus adaptés 
aux besoins des Soiséens et notamment 
la bibliothèque, la nouvelle médiathèque 
étant le fer de lance du projet de l’espace 
culturel. Afin d’accueillir le public dans 
des conditions optimales, l’ouverture 
est programmée au premier semestre 2025, 
le temps de régler les derniers détails pour 
que votre première visite soit une réussite ! 
En attendant, nous vous proposons de 
parcourir le bâtiment salle par salle afin de 
découvrir Le Trèfle, y compris côté coulisses. 
Bienvenue dans cette visite privilégiée.
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Le hall d’entrée
Plus qu’un simple hall d’entrée, cet espace sert évidemment d’accueil 
mais il est également considéré comme un lieu de vie. L’accueil général sera assuré 
par les équipes municipales qui seront chargées d’orienter et guider les usagers. 
Des permanences de l’association Loisirs & Culture et de l’École de Musique 
seront présentes. L’espace permettra aux usagers de patienter avant un spectacle 
ou un cours d’une des associations. Pour cela, plus de quatre-vingts titres de magazines 
seront mis à disposition par la médiathèque : de la presse quotidienne, hebdomadaire, … 
sur tous les thèmes et pour tous les publics. Ils pourront être consultés sur place 
ou empruntés.

Au fond du hall, la cafétéria comprenant des distributeurs et une fontaine 
à eau avec du mobilier sera l’espace idéal pour se détendre et patienter.  
Le mobilier sera adapté aux enfants comme aux adultes. Elle pourra aussi être utilisée 
par les associations pour assurer une restauration lors d'évènements organisés.

Spacieux et avec une belle hauteur sous plafond, ce lieu pourra également  
se transformer en hall d’expositions.

Dossier.
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L'Amplitude est l’espace le plus imposant 
du site. Il peut accueillir 600 personnes assises 
– d’où son surnom de « salle 600 » – et monter 
à 1 000 grâce aux gradins rétractables, 
comprenant également un vestiaire avec 
consigne. « C’est un équipement de qualité 
qui a été pensé comme une salle polyvalente », 
détaille Diane Bourguignon, directrice 
des Affaires Culturelles. 

La polyvalence de la salle avec ses gradins 
modulables à souhait, puisqu’ils peuvent être 
rétractés en partie, sera un véritable atout 
pour proposer des spectacles et des animations 
d’une grande diversité.

L’auditorium, lui, sera composé d’une scène 
et de 300 places assises fixes. Là aussi, il dispose 
d’un vestiaire avec consigne. Il a la particularité 
d’être extrêmement bien équipé notamment 
en son et lumières pour l’accueil de professionnels. 

Les deux salles disposeront chacune d’une régie 
pour gérer les effets. Avec une console lumière et 
une console son, des spots et des enceintes, 
chaque spectacle pourra être mis en valeur, 
qu’il soit associatif ou professionnel. Par ailleurs, 

des loges comprenant tout le confort 
pour des professionnels ont été prévues. 
Individuelles ou collectives, elles seront équipées 
de plans de maquillage, de canapés et fauteuils 
pour accueillir un artiste seul ou une troupe.

La proximité des deux salles permettra de faire 
vivre la programmation entre les deux espaces. 
Un principe de transversalité qui offre 
un ensemble harmonieux pour faire vivre 
la culture sous toutes ses formes. Vous pourrez 
ainsi profiter de pièces de théâtre aussi bien 
primées que de boulevard, de concerts 
hétéroclites allant de la musique classique 
à des artistes grand public, mais aussi la scène 
émergeante, des one man show, des comédies 
musicales ou encore du cinéma. L’objectif sera 
également de se servir de cet outil pour mettre 
en avant les talents locaux. « L’offre sera large 
où l’expérience des usagers sera au cœur 
de notre programmation. La politique culturelle 
s’inscrit dans une démarche où on ne vient 
pas seulement « consommer » mais relier 
l’art à des questions sociétales », renchérit 
Diane Bourguignon.

La salle Amplitude 
          et l’auditorium

Dossier.
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Dossier.

La salle Amplitude 
          et l’auditorium

Une fois que Le Trèfle aura pris 
son rythme, la Ville proposera une 
trentaine de dates par saison, soit 
d’octobre à mi-mai, pour accueillir 
ces représentations 
professionnelles. Les grands 
évènements organisés par les 
associations auront mutuellement 
toute leur place dans ces deux 
salles. « L’objectif est de proposer 
une découverte des arts dans son 
ensemble pour tous les Soiséens, 
avec une tarification accessible », 
poursuit la directrice des Affaires 
Culturelles.

L’accent sera mis sur les jeunes 
avec notamment des spectacles 
à destination des écoles autour 
de ciné-concerts, de contes 
numériques, d'arts du cirque 
ou encore d’arts visuels.

Ces salles ont été prévues pour accueillir 
les associations tout au long de l’année. 
D’une surface comprise entre 90 et 100 m2, 
elles sont au nombre de quatre et portent des 
noms d’artistes : Charles Baudelaire et Claude 
Monet au rez-de-chaussée, Claude Debussy 
et Auguste Rodin, à l’étage. Cette dernière sera 
essentiellement destinée aux réunions ou 
assemblées générales. Elle pourra être scindée 
en deux – grâce à des panneaux mobiles – 
pour une utilisation sur-mesure. 

Les trois autres salles seront équipées 
de miroirs et d’un parquet au sol idéal pour 
la pratique de la danse et du théâtre. 
« Aujourd’hui, les associations culturelles sont 
disséminées un peu partout sur le territoire. 
En leur offrant un lieu unique pour pratiquer, 
cela permet d’offrir de bien meilleures 
conditions pour exercer leurs activités tout 
en renforçant les liens entre les associations », 
précise Diane Bourguignon.

Les salles 
pluridisciplinaires
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Les salles 
de musique
Installées à l’étage, les douze salles de musique 
sont isolées acoustiquement pour permettre 
différentes pratiques musicales de façon 
simultanée. Mises à disposition pour l’École 
de Musique, elles ont été pensées et réfléchies pour 
la pratique d’un instrument en particulier : solfège, 
percussion, piano ou encore musique de chambre. 
Par ailleurs, une salle des chœurs sera dédiée 
au chant, notamment pour les chorales. L’idée 
est de pouvoir proposer un environnement idéal 
permettant le développement de la pratique 
musicale tout en visant l’excellence.

 
 
 
 
 
 
 

Administration
Toujours à l’étage, une partie du bâtiment est 
dédiée à l’espace administratif avec les bureaux 
pour le service des Affaires culturelles mais 
également ceux de Loisirs & Culture 
et de l’École de Musique.

Dossier.

Loisirs & Culture
L’association prend ses quartiers au sein  
du Trèfle. Là aussi à l’étage, plusieurs salles 
plurifonctionnelles sont mises à sa disposition 
et ont été pensées pour permettre la pratique 
de ses activités notamment les arts plastiques 
et manuels. Elle aura également accès à la salle 
des chœurs. Pour rappel, l’association propose plus 
de quarante activités et Le Trèfle sera en capacité 
de toutes les accueillir en offrant des conditions 
idéales pour la pratique de ces dernières. 
Ce sera également un atout pour assurer 
le développement de l’association. 

Un Foodtruck 
pour un clin d’œil vintage
Le Trèfle aura la chance de disposer de son propre 
Foodtruck ! Véritable originalité, ce dernier dispose 
d’un bar de 6,5 mètres, d’une machine à café, de deux 
pompes à bière, d’une machine à glaçon, de frigos, 
de vitrines réfrigérées et d'un lave-vaisselle. 
Mis à disposition des associations, il sera utilisé dans 
la salle Amplitude lorsque les gradins seront rétractés. 
En effet, c’est dans cette configuration qu’elle 
accueillera des évènements en continu et sans 
entracte. Cela permettra au public de rester dans 
la salle et de profiter d’un espace de restauration. 
Le Foodtruck sera donc présent ou non en fonction 
des évènements organisés. À noter que le moteur 
a été retiré, une obligation pour pouvoir être installé 
dans une salle recevant du public. Le véhicule choisi 
est un Citroën type HY, produit de 1948 à 1981. Cet 
utilitaire a été l'un des plus populaires de son époque 
marquant plusieurs générations. Le choix de ce 
véhicule est donc un clin d’œil à la salle des fêtes, 
inaugurée en 1959, à une époque où il était l’utilitaire 
numéro 1 en France. Tous les deux, à leur façon, auront 
marqué plusieurs générations et c’est un morceau 
d’histoire qui se retrouve aujourd’hui au Trèfle.
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Le parking 
À l'ouverture du Trèfle, le parking disposera 
de 100 places pour le public dont 5 places pour 
les personnes à mobilité réduite. Par ailleurs, trois 
bornes électriques et un abri à vélo seront mis à 
disposition. Le stationnement sera gratuit pendant 
3 heures. Pour le personnel, un parking 
de 17 places, dont 2 PMR, a été aménagé. 

La sécurité
Pour assurer la sécurité du site, un gardiennage 
est assuré par les services de la Ville. Un agent 
de sécurité incendie sera présent tous les 
jours de 8h à 22h. Des caméras installées aux 
endroits stratégiques viennent renforcer le 
dispositif. Évidemment, le bâtiment remplit 
tous les critères pour répondre aux normes de 
sécurité notamment en matière d’incendie avec 
un système de désenfumage mécanique, des 
espaces d’attentes sécurisés à l’étage et des flashs 
lumineux pour guider les malentendants.

Dossier.

Une acoustique 
de haute qualité
C’est une particularité du Trèfle, l’insonorisation 
des lieux a été optimisée. En effet, entre 
les activités des associations et les différents 
évènements organisés, l’espace culturel pourrait 
ressembler à une véritable fourmilière certains 
jours. Et pour que chacun puisse profiter de son 
passage sur le site, tout a été pensé grâce au 
concours d’un cabinet spécialisé en acoustique. 
En plus des murs et des plafonds recouverts 
d’isolant phonique, certaines salles disposent 
de doubles portes. Tout pourra se faire en même 
temps tout en assurant le confort et la tranquillité 
pour tous.

Un site pensé 
pour les personnes 
en situation de handicap 
L’ensemble du bâtiment est accessible pour 
les personnes à mobilité réduite. La circulation 
a été étudiée pour pouvoir accueillir les personnes 
en fauteuil roulant et un ascenseur permet 
de monter à l’étage. Les personnes ayant 
des problèmes d'audition pourront profiter 
des spectacles grâce à une application reliant 
le son directement à leur appareil.
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Avec l’arrivée de la 
médiathèque, c’est une 
véritable révolution qui s’opère 
pour les amateurs de lecture. 
Mais pas seulement 
puisqu’avec ce nouvel 
équipement, la Ville proposera 
de nouvelles expériences pour 
les usagers.

Passer d’une petite bibliothèque 
à une médiathèque aussi 
spacieuse, cela ouvre de 
nombreuses perspectives ! 
Une réelle satisfaction pour les 
équipes de la bibliothèque qui 
vont enfin pouvoir enrichir l’offre 
pour le plus grand plaisir des 
usagers. En nombre de 

documents d’abord, passant de 
8 500 à plus de 20 000 à terme, 
la nouvelle structure offrira un 
espace dédié à tous les âges et 
à tous les genres littéraires avec 
des collections riches et variées. 
« Avec une telle superficie, nous 
avons pu renforcer notre offre 
et en créer d'autres avec de très 
nombreuses nouveautés ! 
Les visiteurs trouveront 
forcément leur bonheur », 
sourit Audrey Duquesne, 
responsable de la médiathèque.

Un fonds pour les adolescents, 
un autre philosophique mais 
aussi davantage de 
documentaires, de supports 

Avec la médiathèque,   
    Soisy entre dans une nouvelle 

dimension

Dossier.

pour s’informer et même se 
former seront à disposition. 
Un choix plus large qui permet 
de s’ouvrir à de nouveaux 
horizons. 

C’est dans cette idée que des 
livres adaptés seront également 
proposés. Des livres en gros 
caractères, en audio sous format 
Daisy (adapté pour les 
personnes atteintes de 
déficience visuelle) ou 
encore des albums en braille 
favoriseront l’inclusion mais 
également la découverte, tout 
comme les livres en langue 
étrangère.
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Dossier.

Avec la médiathèque,   
    Soisy entre dans une nouvelle 

dimension

Trois salles, trois ambiances

Des collections variées (romans, 
BD, mangas, documentaires, …) 
seront évidemment à l’honneur 
alors que tout a été prévu pour 
pouvoir s’installer avec des 
tables, des fauteuils et des 
poufs. Deux salles fermées 
auront une fonction spécifique. 
La première dite « numérique » 
dispose de huit ordinateurs 
de bureau. Ils permettront 
de travailler mais ils pourront 
également servir pour jouer, 
sur un temps limité, en fonction 
de l’âge et de l’affluence. Deux 
ordinateurs portables seront 
également disponibles en 
utilisation sur place. Par ailleurs, 
deux consoles (PS 5 et Switch) 
viendront enrichir l’offre 
multimédia. Elles s’adressent à 
différents publics et mettent en 
valeur le fonds de jeux vidéo de 
la médiathèque. Cependant, 
elles ne seront pas en accès 
libre mais seulement allumées 
sur des temps dédiés. À noter 
que la structure dispose 
également de tablettes 
numériques et de liseuses. 
La seconde pièce appelée 
« salle silence » sera un vrai 
espace de travail composé de 
tables et de chaises, pour faire 
ses devoirs ou travailler sur ses 
projets dans une ambiance 
calme.

Enfin, une salle pluri-
fonctionnelle accueillera 
différentes activités pour 
une capacité comprise entre 
80 et 100 personnes debout. 
Elle permettra de renforcer 
les animations déjà mises 
en place avec la petite enfance 
mais aussi de proposer 
de nouveaux partenariats. 
« L’objectif est d’accueillir 
les élèves de la ville. La taille 
de la bibliothèque actuelle 
ne nous permettait pas 
de le faire. Nous sommes 
impatients de pouvoir 
développer ces rendez-vous », 
souligne la responsable de 
la structure. Des ateliers, 
des conférences, des cafés 
littéraires, les animations 

ne manqueront pas pour 
faire vivre ce lieu en mettant 
à l’honneur les rencontres 
et les échanges autour 
d’œuvres littéraires.

Vinyles, prêt d’instruments

L’équipe de la médiathèque 
profite de ce nouvel espace 
pour proposer plusieurs 
nouveautés. « Nous sommes 
dans une démarche de service 
public. En diversifiant l’offre, 
nous facilitons l’accès à la 
culture au sens le plus large 
possible », détaille Audrey 
Duquesne.

Ainsi, les usagers auront 
désormais accès à environ 
200 vinyles de tous les styles. 
Autre nouveauté, la possibilité 
d’emprunter des instruments 
de musique. Financée par 
l’agglomération Plaine Vallée, 
cette initiative concernera, pour 
commencer, des guitares, des 
claviers et des percussions. 
Le prêt sera accompagné d’une 
méthode d’apprentissage et de 
partitions. « L’idée est de 
favoriser l'auto-apprentissage 
mais aussi la découverte. 
C’est une bonne façon de tester 
un instrument pour voir si cela 
nous plaît avant de prendre 
des cours », poursuit la 
responsable de la médiathèque.

Avec cette médiathèque, la Ville 
dispose d’un lieu plus adapté 
pour répondre aux attentes 
des Soiséens. « Ce nouvel 
équipement nous permet de 
changer de dimension et ouvre 
le champ des possibles. Nous 
pouvons désormais étendre 
l’offre pour nous adresser à tout 
le monde tout en innovant 
car l’objectif est aussi 
de dépoussiérer l’image de 
la bibliothèque qui n’est pas 
cantonnée aux prêts de livres », 
conclut Audrey Duquesne.

Avec la médiathèque, quel 
que soit le support, la culture 
n’aura jamais été aussi proche 
de vous !

Les infos 
pratiques
> Des horaires élargis
Au-delà de toutes les nouveautés, 
la médiathèque proposera 
également des plages horaires 
plus importantes pour profiter 
au maximum du site : 
Lundi : 15h-18h45 
Mardi : 10h-12h / 15h-18h45 
Mercredi : 10h-18h 
Jeudi : 15h-18h45 
Vendredi : 10h-12h / 15h-18h45 
Samedi : 10h-18h 

> Des tarifs attractifs
L’accès à la médiathèque est 
libre et la consultation sur place 
gratuite. L’objectif étant de rendre 
la culture la plus accessible 
possible, l’adhésion permettant 
les prêts sera gratuite pour les 
mineurs. Les jeunes (18-24 ans) 
et les seniors (plus de 65 ans) 
profiteront d’un tarif préférentiel de 
10 euros alors que le plein tarif sera 
de 15 euros. Pour toute la famille, 
un tarif foyer de 20 euros sera 
proposé. Enfin, pour les personnes 
n’habitant pas Soisy, l’adhésion 
s’élèvera à 30 euros.

Deux bornes de prêts  
en libre-service
Pour permettre au public d’être 
plus autonome, deux bornes de 
prêts seront installées dans la 
médiathèque. Cela permettra 
de fluidifier l’accueil et d’offrir 
une plus grande discrétion 
pour ceux qui le souhaitent. 
Aussi, les bibliothécaires 
auront davantage de temps 
pour conseiller, accompagner 
et échanger avec les usagers 
pour mieux cerner leurs goûts 
et proposer les ouvrages les 
plus adaptés. Et pourquoi pas 
leur faire découvrir de nouvelles 
choses. Alors n’hésitez pas à aller 
les voir ! Les prêts se font sur une 
durée de 3 semaines qui peut 
être prolongée de 3 semaines.

Février 2025 - #06 CotéSoisy 27



Connue et reconnue dans le monde entier, 
la cheffe d’orchestre Zahia Ziouani est la preuve 
que l’excellence et le talent peuvent venir de partout. 

Zahia Ziouani, 
L’orchestre au diapason  
de l’école de la vie

Portrait.
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Portrait.

L’association entre la Seine-Saint-Denis - 
territoire populaire et berceau du hip hop - 
et musique classique est loin d’être évidente. 
C’est pourtant bien dans le 9-3 
que Zahia Ziouani a grandi en même 
temps que sa passion pour la musique 
symphonique. « J’ai baigné dedans toute 
mon enfance. Mes parents étaient des 
passionnés de musique classique et nous 
faisions beaucoup de sorties culturelles. » 
À 8 ans, elle entre au conservatoire de 
Pantin pour y jouer de la guitare classique 
puis découvre l’alto vers 11 ans. Très vite, 
elle se passionne pour l’orchestre 
et particulièrement pour le métier de chef 
d’orchestre. « J’ai appris à découvrir 
les différents instruments et très vite 
c’était une évidence pour moi. » 
Un des premiers tournants de sa vie 
artistique sera sa rencontre avec le célèbre 
chef d’orchestre roumain Sergio Celibidache. 
« Il donnait des cours publics à Paris 
et j’ai eu la chance d’y participer et qu’il me 
repère. » À peine majeure, Zahia intègre 
sa classe de direction d’orchestre, ce sera 
une révélation. Dès ses 20 ans, elle n’a qu’une 
idée en tête : créer son orchestre pour faire 
ce métier. Seulement c’est loin d’être facile. 
« Être une femme de 20 ans issue 
d’un quartier populaire, sans réseau, 
sans argent ni moyen technique 
c’est compliqué de trouver sa place. » 
Surtout qu’à l’époque le métier de chef 
d’orchestre est 100 % masculin. 

Une pionnière dans le métier 
Mais pas question de laisser passer son rêve. 
En 1998, Divertimento voit le jour à Pantin, 
là où tout a commencé. Un choix qui fait 
sens. « Il y a beaucoup de préjugés autour 
de la Seine-Saint-Denis. C’était donc 
l’occasion de créer une dynamique 
en montrant qu’il n’y a pas de fatalité 
et surtout que l’excellence a toute sa place 
dans ce département. » Et il a fallu 
convaincre, aussi bien elle-même 
que ses musiciens. « Le projet n’a pas été 
compris au début. On pensait que nous 
étions un orchestre amateur ou un simple 
projet social pour les jeunes. » 

Mais qu’importe. Si les premières notes 
résonnent dans le 93, petit à petit, 
l’orchestre commence à rayonner 
au-delà jouant dans d’autres salles 
de la région jusqu'à la consécration, 
l'été dernier, avec sa participation 
à la cérémonie de clôture 
des Jeux Olympiques 2024 à Paris  
(voir page 30).

Un modèle de ténacité 
Cette régularité artistique à l’international 
n’empêche pas l’orchestre de garder 
une proximité avec le territoire où il réside. 
« Travailler avec les collectivités, c’est hyper 
fort. Ce sont des projets pour faire passer 
des messages et créer des dynamiques. 
La musique c’est comme le sport, où l’objectif 
est de toujours aller plus loin et plus haut. 
Tout le monde peut réussir, simplement 
il faut travailler dur. »  
Une aspiration qu’elle compte bien insuffler 
à Soisy. « Nous voulons aller à la rencontre 
d’un public diversifié. L’idée est aussi de 
travailler avec les écoles et les jeunes talents 
des environs. Nous voulons les accompagner 
pour mettre en valeur le territoire. » 

Fière de son parcours, Zahia n’a aucun 
problème à endosser le costume de modèle. 
« Dans la vie de tous les jours, j’essaie d’être 
exemplaire pour ma fille et les jeunes que je 
côtoie. On m’a souvent dit que ce n’était pas 
fait pour moi, pas fait pour une femme alors 
j’ai travaillé dur pour y arriver. 
C’est important que chacun trouve 
sa voie et se donne les moyens d’atteindre 
ses rêves. Briser le plafond de verre 
et montrer de quoi on est capable,  
il n’y a rien de plus beau ! » 

Une belle leçon de vie qui résonne 
comme une symphonie pour 
les prochaines générations. 
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Jusqu’en 2027, l’orchestre symphonique 
Divertimento a choisi Le Trèfle comme 
résidence culturelle. Une première 
dans le Val d’Oise. Parrain idéal 
pour lancer l’espace culturel, il colle 
parfaitement à la philosophie et à l’esprit 
que la Ville souhaite insuffler avec 
ce nouvel équipement. 
 
Créé par Zahia Ziouani (voir page 28-29), en 1998, 
cet ensemble symphonique est composé 
de 40 à 70 musiciens qui ont la particularité d’être 
également professeurs de musique. À l’époque, 
son objectif était de montrer que l’excellence 
a aussi sa place dans la Seine-Saint-Denis (93). 
À force de travail – et de talent aussi –, 
Divertimento va se faire une place dans 
le monde de la musique classique.  

Du 93 aux JO de Paris 2024 
En 2010, il joue pour la première fois 
à la Cité de la Musique à Paris (devenu 
depuis La Philharmonie de Paris). En 2013, 
il réside à Marseille, alors capitale européenne 
de la culture. Une reconnaissance nationale 
qui deviendra internationale avec des concerts 
en Algérie, en Chine, en Arabie Saoudite, 
en Espagne, en Tchéquie ou encore en Russie. 
Son dernier coup d’éclat fut son concert, à Paris, 
l’été dernier pour la cérémonie de clôture des Jeux 
Olympiques de Paris 2024. Un beau symbole 
et surtout une preuve d’opiniâtreté après avoir été 
vu, à ses débuts, comme un orchestre amateur 
ou un simple projet social pour les jeunes.

Le Trèfle offrira les conditions optimales 
pour permettre à Divertimento de répéter. 
Ce résident prestigieux mènera plusieurs actions 
sur le territoire avec un objectif : démocratiser 
la culture en s’adressant à tous les publics. 
Ainsi, deux concerts par an seront programmés 
mais c’est surtout avec les ateliers qui seront 
mis en place que l’orchestre va avoir un vrai rôle 
à jouer. Ces derniers seront à la fois orientés vers 
les écoles de la ville mais également vers l’École 
de Musique. Zahia Ziouani, la cheffe d’orchestre, 
porte ce projet qui lui tient à cœur. L’objectif est 
de proposer des cours académiques 
qui tendent vers l’excellence. « Cette résidence 
est une superbe opportunité pour permettre 
de donner accès à la musique classique 
à un public qui n’est pas connaisseur. 
C’est également une chance pour nos jeunes 
musiciens de pouvoir travailler avec 
un orchestre si réputé. Ce genre d’expérience 
n’arrive qu’une fois dans sa vie », conclut Diane 
Bourguignon, directrice des Affaires Culturelles. 
Avec Divertimento, Soisy touche déjà du doigt 
l’excellence culturelle !
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Divertimento :
Un résident haut de gamme



2 minutes pour comprendre.

LES COMMISSIONS 
Les différentes 
commissions, 

créées en fonctions 
des thématiques 

proposées par les jeunes, 
se sont tenues pour la 

première fois fin janvier. 
Organisées deux fois 
par mois, en dehors 

des vacances scolaires, 
elles durent environ 

une heure avec pour 
objectif de faire avancer 
les dossiers. Par ailleurs, 

une réunion semestrielle 
est organisée avec les 
membres d’honneur 
du CMJ. Cela permet 

aux anciennes élues de 
partager leur expérience 

avec les nouveaux 
membres. 

L’ÉLECTION 
Le CMJ (Conseil Municipal 
de Jeunes) est composé 

de dix-neuf conseillers municipaux 
jeunes, âgés entre 11 et 15 ans, élus 

par leurs pairs pour un mandat de deux ans 
et demi. Comme pour n’importe quelle 
élection, les candidats rédigent leur profession 
de foi et font campagne avant de voir 
leurs camarades se rendre aux urnes. 
Cette élection a eu lieu au sein des collèges 
le 19 novembre dernier. Ce processus est 
l’occasion d’apprendre aux jeunes les règles 
et l’organisation d’une élection mais aussi 
de travailler sur la citoyenneté. 

1 2 L’INSTALLATION ET LA 
JOURNÉE D’INTÉGRATION 
L’installation a eu lieu le 18 janvier 

en salle du conseil municipal. 
C’est un moment solennel où 

les jeunes deviennent officiellement élus. 
En présence du maire, Luc Strehaiano, 
de Bania Krawezyk, adjointe déléguée à la 
jeunesse et de Anne-Marie Brasset, conseillère 
municipale déléguée au CMJ, les dix-neuf 
conseillers se sont vus remettre leur écharpe 
d'élu, une première à Soisy. La journée 
d’intégration, organisée sur la matinée 
du 25 janvier, a été l’occasion d’expliquer 
le fonctionnement de la mairie, de présenter 
la méthodologie et le cadre d’action des projets. 
Une journée importante pour que les membres 
du CMJ prennent conscience qu’ils sont 
les représentants des jeunes de leur commune. 

3

4

5

MISE EN PLACE 
DES PROJETS 
La première année 
permet d’apprendre à monter les 
projets structurants et voir la faisabilité 
de ces derniers notamment au niveau 
du budget. Si ces derniers seront réalisés 
en 2026, cela n’empêche pas la mise 
en place d’animations qui feront vivre 
et avancer le CMJ. 

PARTICIPATION AUX 
MANIFESTATIONS 
Les jeunes élus 
participent 
aux commémorations 
et répondent 
aux invitations 
des associations 
ou des différents 
services de la Ville. 
Présents également 
lors d'inaugurations, 
ils offrent une visibilité 
à notre jeunesse. 

Comment 
fonctionne
le Conseil  
Municipal  
de Jeunes
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Créé en 1961, l’ACSAM 
judo doit sa longévité 
à un esprit familial 
où les jeunes d’hier 
sont devenus les parents 
d’aujourd’hui. 
L’occasion, pour nous, 
de vous présenter un 
club où l’apprentissage 
dépasse le seul cadre 
du judo. 

Avec une moyenne 
de 180 licenciés sur les dix 
dernières années, le club propose 
un judo adapté à tous les âges et 
à toutes les envies. « Nous avons 
des licenciés âgés de 4 à 63 ans. 
L’intensité des cours dépend 
des attentes de chacun. Cela 
peut être orienté sur du judo 
loisir, compétition ou encore 
sur la préparation des passages 
de ceintures et de grades », 
détaille Didier Millot, président 
du club et licencié depuis 40 ans. 
Pour cela, l’ACSAM dispose d’un 
professeur salarié qui assure tous 
les cours, accompagné par 
de nombreux bénévoles fidèles 
au club. 

Le judo pour tous 
Loin des clubs élites 
et davantage tourné vers la 
formation, l’ACSAM a tout de 
même de belles références avec 
plusieurs titres de champion du 
Val d’Oise pour son équipe 
seniors sur les vingt dernières 
années. Il a également la chance 
de disposer d’une pépite : 
Yanis El Ouari, vice-champion de 
France cadet espoirs, il y a 2 ans. 

L' ACSAM 
judo, 
le respect 
en héritage

« Nous faisons avec nos moyens. 
Quand nous avons la chance 
d’avoir une bonne génération 
ou un bon judoka, nous 
faisons le maximum pour 
les accompagner. » Mais le club 
travaille surtout sur le long 
terme. Ainsi, chaque année, 
plusieurs licenciés tentent 
le passage de ceinture noire 
et dan. « Il faut compter 10 ans 
pour arriver à la ceinture noire. 
Cela montre que nos licenciés 
s’inscrivent dans la durée 
chez nous. J’imagine que cela 
montre qu’ils s’y sentent bien ! »  

Former aussi des citoyens 
C’est donc sans surprise 
que l’ambiance familiale 
est la pierre angulaire 
du club. Et pour la préserver 
et la renforcer, l’ACSAM n’hésite 
pas à organiser de nombreuses 
animations en dehors du judo, 
comme des sorties VTT 
ou de marche nordique. 
Sans oublier les stages 
organisés pour les jeunes 
lors des vacances scolaires. 
« Le matin, ils font du judo 
et l’après-midi, on organise 
des sorties très variées et loin 
du judo pour créer du lien. » 

Et pour le club, la formation 
va plus loin que le judo. 
« Nous ne formons pas 
seulement des sportifs 
mais aussi de jeunes citoyens 
de la vie. J’apprécie quand 
je croise un jeune en dehors 
du club qui vient me dire 
bonjour. Ce n’est pas 
grand-chose mais cela montre 
que nous créons des liens 
qui vont au-delà du judo. » 
Et l’attachement au club 
se vérifie régulièrement. 
Que ce soient les jeunes, 
partis pour leurs études, 
qui reviennent régulièrement 
au club ou leurs parents 
qui passent d’accompagnateurs 
à licenciés du club ! 
« Nous essayons d’intégrer 
au maximum les licenciés 
à la vie du club comme avec 
les ados qui encadrent les jeunes 
lors des stages. » Une façon 
de créer une vrai esprit club 
où le judo reste au cœur de tout ! 
« L’essentiel est de faire aimer 
le judo mais aussi la culture 
et le code moral 
qui l’accompagnent. » 
Si le judo est la voie 
de la souplesse, à l’ACSAM 
c’est aussi la voie de la fraternité !

Mouvements.



Chaque jour, les cinq agents 
disposent d’une feuille de route 
pour entretenir les voies de 
circulation, trottoirs et mobilier 
de la ville. Ils sont en charge de 
s’assurer que les poteaux, les 
potelets et les plaques de rue 
sont en bon état. Un travail 
de surveillance indispensable 
pour, le cas échéant, remplacer 
les éléments défectueux.  
Ils doivent également s’assurer 
que les trottoirs et les rues 
sont en bon état. Régulièrement, 
ils sont sollicités par les habitants 
qui alertent la Ville lorsque 
des routes ou des trottoirs 
sont endommagés. Les agents 
sont ainsi amenés à effectuer 
des rustines d’enrobé à froid sur 
des nids de poules ou une petite 
surface nécessitant une reprise. 
Qui dit entretien, dit également 
retirer les mauvaises herbes 
et les feuilles, bien que chaque 
habitant soit en charge de les 
ramasser devant chez lui. 
Pour cela, ils disposent 
d’un équipement complet 
avec des désherbeuses, 
des souffleurs mais également 
d’une petite tronçonneuse 
en cas de chute d’arbres.  

Le salage, une mission 
essentielle 
Si ces tâches représentent leur 
quotidien, les cinq agents sont 
sur le pont pour de nombreuses 
autres missions. En premier lieu, 
le ramassage des dépôts 
sauvages, sauf si ces derniers 
sont composés de produits 

Mouvements.

dangereux. Ils sont ensuite 
rapportés au centre technique 
afin d’être triés et récupérés 
par le syndicat Émeraude. 
Si cette incivilité régulière 
est un problème esthétique 
et environnemental pour la ville, 
cela pénalise aussi le service 
Voirie car cela lui prend 
beaucoup de temps au 
détriment de ses missions 
principales. 

Lors des intempéries, 
notamment en hiver, 
les agents sont en première 
ligne pour saler routes 
et trottoirs lors d’épisodes 
neigeux ou de verglas. 
Des conditions particulières 
qui nécessitent d’avoir 
des agents réactifs. 
Ils répondent ainsi toujours 
présents pour ce travail 
fastidieux mais indispensable 
pour la sécurité des Soiséens. 
Pour cela, ils disposent d’un 
camion équipé d’une saleuse 
sur berce pour les grands axes 
et d’un tracteur agricole 
avec une saleuse attelée 
pour les quartiers en pente 
comme celui des Sources. 
Les agents se chargent 
également de saler 

les trottoirs aux abords 
de la mairie, de la gare 
et des écoles, à pied avec 
des épandeurs manuels. 

Enfin, ils tiennent un rôle 
méconnu du grand public : 
le service d’astreinte. En effet, 
chaque nuit, un agent est prêt 
à intervenir en cas d’accident 
ou d’un déclenchement 
d’alarme, une mission de l’ombre 
mais ô combien importante. 

Véritable microcosme au sein 
de la ville, les services techniques 
font preuve d’un grand esprit 
d’équipe. Fréquemment, les 
agents viennent se prêter main 
forte, entre services, en cas de 
hausses d’activités ou d’imprévus. 
La preuve qu’à Soisy, la notion 
de service public a tracé sa voie !

Comme son nom l’indique, 
le service Voirie s’attelle 
à l’entretien des rues 
et des trottoirs. 
Cependant, les agents 
réalisent de nombreuses 
autres missions, 
très variées. Nous vous 
proposons de plonger 
dans leur quotidien. 

À Soisy, le service Voirie tient la route !
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Le Conseil Citoyen du Noyer Crapaud est 
un rouage essentiel de la vie du quartier. 
Avec l’arrivée de son local, en ce début 
d’année, il entre dans une nouvelle ère 
pour le plus grand plaisir des habitants. 
Un plaisir que nous vous faisons partager ! 

Alors que l’association possède désormais ses 
murs, cela ne l’empêche pas d’avoir de solides 
fondations. Créé en 2016 dans le cadre du contrat 
de ville avec l’État, la municipalité a accompagné 
le conseil citoyen pendant deux ans avant que 
ce dernier prenne son envol en 2019.  
Son implication sur le terrain depuis plusieurs 
années lui a permis de se faire un nom, 
répondant présent lors des animations de la ville 
ou par ses nombreuses initiatives. « Nous avons 
pour objectif que les habitants se sentent bien 
au sein du quartier. Pour cela, l’idée est de 
rompre l’isolement en faisant sortir les gens 
de chez eux et qu’ils se rencontrent autour 
de projets fédérateurs », détaille la présidente, 
Sylvie Chanteloup. Le Conseil Citoyen a ainsi 
embelli le quartier (installation du kiosque, carrés 
de potager, espace petite enfance) mais aussi 
réalisé des actions très concrètes que ce soit 
autour de moments festifs mais aussi d’ateliers 
de français pour les seniors d’origine étrangère. 

Un local pour assurer la continuité 
Pour que les actions trouvent un écho au cœur 
du quartier, l’association s’appuie sur un fil 
conducteur : l’implication. « L’association 
appartient aux habitants. Nous sommes là pour 
faciliter leur implication mais l’objectif est qu’ils 

soient porteurs de projets avec le soutien 
du Conseil Citoyen ». 
Une marque de fabrique qui rencontre son succès 
puisque le nombre d’adhérents est en constante 
augmentation avec, aujourd’hui, trente-quatre 
membres.  
Alors forcément, l’arrivée du local ouvre 
de nouvelles perspectives et une meilleure 
visibilité : multiplier les actions collectives 
et familiales, soutenir les seniors femmes autour 
d’ateliers de bien-être, recréer un groupe seniors 
hommes, soutenir les familles en difficulté, 
rencontrer les jeunes. « Cela va nous permettre 
d’avoir une vraie continuité entre nos actions 
et le quotidien. Nous gagnons en autonomie tout 
en nous permettant de renforcer les partenariats 
avec les services de la ville et le bailleur. 
Notre présence est un plus pour le quartier 
et complémentaire avec le centre social. » 

Attachée au quartier, Sylvie – qui a travaillé 22 ans 
au sein du centre social Les Campanules 
pour le CRI (Centre de Rencontres et d’Informations) 
– est heureuse de voir cette nouvelle dynamique. 
« J’ai créé des liens avec des personnes aujourd’hui 
adultes que j’ai connues enfants. Ce n’est que du 
bonheur de voir les projets avancer et les sourires 
sur le visage des résidents ! » Si l’association est 
une pierre angulaire du bien-être des habitants, 
ces derniers sont bien évidemment le ciment 
de la réussite du Conseil Citoyen ! 

CONSEIL CITOYEN DU NOYER CRAPAUD 
2, AVENUE DES NOYERS 
DU LUNDI AU VENDREDI DE 16H30 À 19H 
TÉL : 06 22 86 37 47 

Plus qu’un conseil,
c’est le bien vivre ensemble !

Mouvements.
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Installé sur le marché depuis octobre dernier, le nouveau traiteur italien  
est une affaire de famille sicilienne ! Rien de mieux pour espérer 
voyager de l’autre côté des Alpes. 

A Terra Nostra, Benvenuti in Sicilia !

Raconter l’histoire d’« A Terra Nostra », c’est d’abord 
raconter une histoire d’amour. L’amour des deux 
gérants, Sandra, d’origine italienne et Piero, né en 
Sicile, qui a rejoint sa future femme, en France en 
1996. Mais c’est aussi l’amour de leurs racines : leur île 
et ses trésors gastronomiques !  

C’est ainsi qu'ils se lancent dans le commerce avec 
une épicerie fine au cœur de Paris en 2015, dans 
le 9e arrondissement. Si tout fonctionne à merveille, 
les manifestations des gilets jaunes et surtout 
le COVID passent par là. Loin de se laisser abattre, 
le couple décide, en pleine pandémie, de prendre 
son destin en main. « Nous nous sommes lancés 
dans la livraison à domicile sur le Val d’Oise. Très vite, 
cela a fonctionné et c’est ce qui nous a sauvé. » 
Grâce aux réseaux sociaux et au bouche à oreille, 
les commandes affluent. Ils développent ainsi leur 
partie traiteur en proposant notamment la box Terra 
Nostra. Avec un minimum de 30 euros, le couple 
vous propose un medley de ses produits. 

Des produits en provenance d’Italie 
Ce succès va servir de déclic. Dès lors, Sandra et Piero 
prennent la décision de se recentrer sur leur clientèle 
valdoisienne. Déjà présents sur le marché de Groslay, 
ils viennent de rejoindre celui de Deuil-la Barre 
et donc de Soisy ! « Un client nous a prévenu que 
l’ancien traiteur italien des deux marchés arrêtait. 
Nous avons donc sauté sur l’occasion. »

Côté produits, préparez-vous à voyager ! « Nous 
favorisons les produits de notre terre, la Sicile mais 
nous faisons aussi travailler les commerçants locaux 
du sud de l’Italie. » Déguster un produit chez eux, 
c’est donc un aller simple chez nos voisins 
transalpins ! Que ce soit la charcuterie, les fromages, 
les pâtes fraîches ou encore les vins, tout est 100% 
italien. « Nous faisons venir du Limoncello mais aussi 
de l’origan ou du cacciocavallo qui peut remplacer 
le parmesan. » Mais le couple n’est pas seulement 
un simple importateur capable de dénicher les bons 
produits, il réalise également du fait maison : 
tiramisu, panna cotta, côté dessert ou encore 
les célèbres arancini.  

Dernière nouveauté en ce début d'année, 
ils proposent désormais des pizzas sur leur stand 
du marché. Là aussi, la pâte vient directement 
de Sicile ! Définitivement, avec A Terra Nostra, 
qui signifie littéralement à notre terre, c’est bien 
un bout de la Sicile qui vient à vous ! 

A TERRA NOSTRA 
SUR LE MARCHÉ LES MERCREDIS, VENDREDIS ET DIMANCHES 
FACEBOOK/INSTAGRAM :  A TERRA NOSTRA 
TÉL : 06 16 81 37 84 OU 06 20 68 81 22 
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Alors que M. le Maire est fier de nous annoncer que Soisy brille de mille feux avec ses 
décorations de Noël, il a oublié de nous dire que le mois de décembre est le mois de 
collecte de denrées alimentaires pour les plus démunis : 1 Français sur 3 ne fait plus trois 
repas chaque jour, 1 Français sur 3 se prive pour nourrir ses enfants. Avec l’aide de 
Gabrielle Cathala, notre députée, nous avons pu remettre au Secours populaire du Val-
d’Oise plusieurs palettes de produits alimentaires et d’hygiène suite aux collectes faites 
sur notre ville. 
Merci à notre députée, merci aux Soiséennes et Soiséens pour leur soutien et leur géné-
rosité. Je nous souhaite à tous un nouveau gouvernement attentif aux solidarités et 
vous présente mes meilleurs vœux pour l’année 2025. 

CATHERINE DAVID. POUR SOISY RESPIRE

FESTIVITÉS DE NOËL ET SOLIDARITÉ 

QUE D’HONNEUR, ON PARLE DES OPPOSITIONS
Dans l’édition de novembre 2024, la majorité municipale nous consacre l’intégralité de sa tribune, sans respecter le 
règlement intérieur du conseil municipal. Chaque groupe politique dispose d’un nombre de caractères précis, mais 
la majorité s’autorise à dépasser largement cette contrainte. En revanche, les oppositions sont rigoureusement 
tenues de respecter la limite, leurs textes sont même coupés dès qu’ils la dépassent. La majorité agit comme dans 
une vieille série des années 70, Davy Crockett, jouant le rôle de la majorité qui n’a peur de rien. 

Cela évoque aussi l’histoire des trous dans les trottoirs. Un habitant attend depuis 4 ans, autrement dit, depuis le 
début du mandat, que des travaux soient réalisés pour éliminer un danger sur un trottoir. Pourtant, rien n’a été fait. 
D’après lui, la majorité aurait laissé entendre que cela pourrait être dû au fait qu’il ne vote pas dans la commune ! 

Serait-il possible d’agir différemment en 2025 ? Espérons-le. Car, sans nous, les commissions d’appel d’offres ne 
pourraient pas toujours se tenir. Malgré cinq titulaires et cinq suppléants, la majorité n’a pas réussi, à deux reprises, 
à garantir une présence minimale. Par respect pour les services et leur travail, nous sommes restés. 

Et que dire du déménagement des agents de police municipale, qui ont dû eux-mêmes assurer leur propre démé-
nagement un samedi, en utilisant leurs véhicules de service. Est-ce vraiment une façon de respecter ces agents ? 

De notre côté, nous nous exprimons uniquement lorsque cela est nécessaire. Pourtant, il semble que la majorité 
municipale n’ait d’autre préoccupation que de guetter nos interventions. Elle est plus préoccupée par les opposi-
tions que par les problèmes concrets des habitants. Cela nous faire sourire. 

DAVID CORCEIRO, DANICK DELAROCHE, SYLVAIN HEUBERT.  
VIVRE SOISY

Depuis 2003, Soisy est victime de bouchons sur l’avenue Kellermann suite à la poursuite du “BIP ouest” depuis 
Saint-Gratien. Projet défendu à l’époque par Luc Strehaiano, maire et conseiller départemental. Ce même élu qui 
soutiendra en 2003 le passage à une 2x1 voie de l’avenue Kellermann, qui était une 2x2 voies. A cela s’ajoute la mul-
tiplication de changements de sens de circulation de rues de Soisy afin d’amplifier les bouchons sur les grands 
axes de Soisy. Une stratégie assumée par le maire. Le but ? Faire croire que la seule solution est la poursuite du BIP 
à Soisy, qui couperait Soisy en deux. 

Mais en septembre 2024, le département a officiellement abandonné le BIP car infinançable et irréalisable. Nous 
avons perdu 22 ans durant lesquels il n’a cessé de promettre un projet mort-né. Et pourtant, il persiste dans son 
déni et indique dernièrement dans la presse qu’il veut continuer le BIP à Soisy avec un projet de route semi-sou-
terraine (à proximité des nappes phréatiques) qui coûterait 250 millions d’euros, mais en réalité bien plus. Une 
promesse qui ne sera jamais tenue mais qui permet de remplir les pages d’un programme électoral. 

Dès 2020, nous proposions d’autres solutions plus sérieuses pour s’attaquer aux bouchons de Soisy : comme revenir 
à une 2x2 voies sur l’avenue Kellermann avec accès bus et covoiturage (2 personnes minimum par véhicule) ou encore 
mettre en place un nouveau plan de circulation concerté sur la ville. 

En 2026, Soisy doit se doter d’une équipe qui a vraiment l’intention de 
résoudre les problèmes de circulation, pas d’un joueur de pipeau qui joue 
le même air depuis 2003. 

OMAR BEKARE, ALEXANDRE AMÉDÉO.  
VOS ÉLUS SOISY ENSEMBLE, 
soisyensemble@lesoiseen.info

LE BIP ENFIN ABANDONNÉ AU GRAND DAM DU MAIRE 
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CERTES, LA RESTAURATION SCOLAIRE A UN COÛT, MAIS LA SANTÉ 
ET LE BIEN-ÊTRE DE NOS ENFANTS N’ONT PAS DE PRIX ! 
Tout est toujours trop cher, c’est bien connu. Dans une enquête 
récente sur l’eau potable, à la question posée : l’eau est-elle 
trop chère ? une grande partie des sondés répondait, assez 
naturellement, oui. Mais à la question suivante : combien 
coûte-t-elle ? La très grande majorité répondait : je ne sais pas. 

Des minoritaires de votre Conseil municipal font ainsi souvent 
preuve de démagogie. Nous avons beau leur répéter que 
« le gratuit n’existe pas » ou encore que « gratuit signifie 
payé par quelqu’un d’autre », ils n’en démordent pas : les 
tarifs sont trop chers, les impôts sont trop élevés. Comme si 
les uns n’étaient pas liés aux autres ! 

Pourtant, il en est du budget de la commune comme du 
budget familial. Et les dépenses ne peuvent excéder 
durablement les recettes sans en arriver à des difficultés 
redoutables. On sait aujourd’hui, ce que les plus de 3 300 
milliards de dette de la France coûtent et vont coûter à notre 
pays, et donc aux Françaises et aux Français. 

De manière un peu récurrente, le prix de la pause méridienne, 
improprement encore appelée « cantine », fait l’objet de 
telles remarques : trop cher ! 

Ensemble, entre personnes responsables, examinons 
cette question. Etre responsable n’est malheureusement 
pas le cas de tous, puisque certains minoritaires du Conseil 
municipal prouvent, à chacune de leurs interventions, que 
le plus élémentaire bon sens leur est totalement étranger.  

La tarification de la pause méridienne est de 6,20 €. Elle 
correspond à la prise en charge d’un écolier durant deux heures. 

Globalement, le prix de revient de cette prise en charge 
dépasse 12,50 €. Cette somme peut se décomposer en trois 
postes de coûts : alimentaire, personnel, et exploitation 
incluant l’amortissement des investissements. 

Une enquête publiée en juin 2024 par l’Association des Maires 
de France (A M F), enquête à laquelle la ville de Soisy-sous-
Montmorency a participé, est de ce point de vue riche 
d’enseignements : à Soisy, la prise en charge de l’écolier 
se situe incontestablement parmi les meilleures. 

D’abord la qualité des produits dans l’assiette : 
Le coût des produits par assiette est en moyenne de 4,50 € 
pour chaque repas à Soisy contre environ 2,50 € en moyenne 
pour les communes comparables. Comme le révèle l’enquête 
de l’A M F citée plus haut, seulement 18% des communes 
respectent les seuils de qualité en vigueur depuis 2022 
et naturellement Soisy en fait partie. 

Certains, dans la série des « yakafokon» vous diront, peut-être, 
qu’il nous faut mieux acheter. Evidemment, ces achats de 
denrées sont exécutés selon les règles des Marchés 
Publics, et la qualité des produits en détermine le prix. 

Alors, restons sérieux ! 
•  Tous nos plans alimentaires sont certif iés par un 
nutritionniste. 

•  Un repas végétarien est confectionné chaque mardi. 
•  La composition des menus, de l’entrée au dessert, suit les 
saisons. 

•  A titre d’exemple le jambon est sans nitrite, le poulet de 
qualité « Label Rouge ». 

•  Les poissons ont le label MSC pêche durable. 
•  Naturellement, le frais est privilégié. 

Ainsi, la restauration scolaire de votre commune propose 
une nourriture saine et de qualité. 

Ensuite une préparation soignée. 
La cuisine centrale avec ses deux chefs, sa brigade attentive 
et professionnelle, comme le sont les équipes des 10 cuisines 
satellites, assurent une mise en œuvre goûteuse des plats.  

Nous avons nombre de témoignages de nouveaux arrivants 
sur Soisy qui attestent de leur satisfaction. « Ah ! enfin, ici à 
Soisy, nos enfants mangent à la cantine, ils nous disent 
que c’est bon » ou encore « On voit qu’ils mangent à leur 
faim le midi, ils ne se rattrapent plus le soir ». 

Enfin, oui, nous ne ménageons pas nos efforts pour 
que la pause déjeuner soit à la fois utile et un plaisir 
pour les écoliers soiséens. 
Mais la pause méridienne, à Soisy, ce n’est pas seulement 
le déjeuner qui occupe les enfants durant une demi-heure. 
Et nous n’imaginons pas laisser, toute l’année, ces 
enfants plus d’une heure sans occupation en cours de 
récréation. Ainsi, au total, ce sont une vingtaine 
d’animateurs qui encadrent des activités artistiques et 
culturelles, sportives, ludiques et récréatives. Ces animations 
sont très appréciées, tant par les bénéficiaires directs 
que par les enseignants qui notent un comportement 
plus positif des élèves les après-midis.  

Alors, maintenant, nous pouvons parler chiffres ! 
Comme indiqué plus haut, la qualité des denrées génère un 
coût supplémentaire de 2,00 € par repas. Le coût des 
animations dépasse 1,10 €. Bref, 3,10 € supplémentaires 
par pause méridienne et par écolier ; le prix de la qualité, 
de la qualité de vie de nos écoliers, de la qualité de vie à 
Soisy. 

Ainsi, avec le même effort financier de la commune qui, 
rappelons-le, représente plus de la moitié du coût de la 
prestation, la participation de l’usager serait ramenée à 3,10 €. 
Une prestation « low cost » où les enfants s’alimenteraient 
peu, avec des produits industriels, et seraient « parqués » 
plus d’une heure avec un encadrement réduit des trois 
quarts ! 

Connaissant l’importance des qualités, et de l’alimentation, 
et de la formation pour l’enfant, l’équipe majoritaire Soisy 
Avenir a naturellement fait un choix responsable. En effet, 
Soisy Avenir réserve aux écoliers les attentions qu’elle 
aurait pour ses propres enfants. 

Entre obérer ou favoriser l’avenir des jeunes soiséens, 
Soisy Avenir n’hésite jamais à faire le bon choix ! 

Sincèrement à vous,

VOTRE MAJORITÉ MUNICIPALE 
« SOISY AVENIR »
Luc STREHAIANO, Christian THEVENOT, Bania KRAWEZYK, Alain 
SURIE, Sylvain MARCUZZO, Patricia UMNUS, Michel VERNA, Florence 
MARY, Nicolas NAUDET, Anne JASON, François ABOUT, Anne-Marie 
BRASSET, Martine OZIEL, Christian DACHEZ, Maria-Emilia FAYOL DA 
CUNHA, Monique ROY, Christian POISSON, Alain MALNATI, Amédée 
DESRIVIERES, Pascale COGNE, Jean-Philippe DELUCHEY, Franck 
ZONTONE, Frank ZAKARIA, Rachida MEBREK, Eric FRANCINE, Jean 
STUDZINSKA
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LA NATURE 
MISE À 
L’HONNEUR
L’exposition « Nature, 3 chemins » 
vous invite à (re)découvrir les plaisirs 
simples que peut procurer la nature. 
L’idée originale de cette dernière est de 
mettre en avant la nature autour de trois 
arts : la photographie, la sculpture 
et la peinture. Sophie Carpène partage 
la poésie des lieux qu’elle capte 
par le biais de son objectif. Avec ses 
stèles, Christian Tell présente un lien 
complexe et fascinant entre la nature 
et le béton. Enfin, Luc Babin voit 
en ses peintures un miroir pour 
le spectateur lui permettant de voyager 
au cœur de cette nature immortalisée. 

Avec leurs sensibilités respectives, ils 
vous proposent leur vision de la nature, 
un thème dans l’air du temps. 

EXPOSITION « NATURE, 3 CHEMINS » 
DU 28 MARS AU 6 AVRIL 
LUNDI, MARDI, JEUDI : 15H-19H 
LES AUTRES JOURS : 10H-13H ET 15H-19H 
ORANGERIE DU VAL OMBREUX 
ENTRÉE LIBRE 

Agenda.

Fort de son succès l'an dernier, avec plus de 250 visiteurs, la Ville vous propose 
de nouveau de plonger dans le monde du jeu vidéo ! Organisé par le centre 
social municipal Les Campanules en partenariat avec le centre des Noëls, 
ce rendez-vous sera l’occasion pour les petits et les grands de s’amuser 
en maniant de célèbres consoles (PS5, Wii, Switch) et leurs jeux vidéo 
(Just Dance, Mario Kart, FC25). Vous pourrez également tester votre dextérité 
sur les deux bornes d’arcade ou sur l’une des trois tables de air hockey. 
Côté nouveautés, le simulateur de conduite et les deux casques 
de réalité virtuelle vous offriront une expérience d’immersion unique. 
Par ailleurs, plusieurs animations seront proposées autour de construction 
de maquettes, de lecture et d’activités manuelles pour tous les âges. 
Vous pourrez également découvrir l’exposition des œuvres réalisées 
par les jeunes fréquentant les deux centres sur le thème du jeu vidéo. 
Comme l’année dernière, le centre social proposera des ateliers de prévention 
et de sensibilisation autour de l’utilisation des écrans et des jeux vidéo.  
Enfin pour les fans de Cosplay, n’hésitez à venir en costume ! 
 
SOISY O’MANETTES 
SAMEDI 5 AVRIL DE 14H À 17H 
RENSEIGNEMENTS DIRECTEMENT AUPRÈS DES CAMPANULES 
ENTRÉE LIBRE. RESTAURATION SUR PLACE

Rendez-vous 
pour la 2e édition 
de Soisy O’Manettes
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9 MARS 
Sport 
22E ÉDITION DU DUATHLON AVENIR 
Le VMT (Vallée de Montmorency 
Triathlon) organise la 22e édition 
de son Duathlon Avenir le dimanche 
9 mars à Soisy. Cette épreuve, 
dérivée du triathlon, alterne course 
à pied et cyclisme. Le circuit à vélo 
partira du complexe Schweitzer 
avant de passer par la rue du Docteur 
Schweitzer, le chemin du Parc, la rue 
d’Eaubonne et la rue d’Andilly. 
La course à pied se fera au sein 
du complexe. 600 participants sont 

attendus pour cet évènement. 
Habitués aux bons résultats, 
le VMT aura de nouveau sa carte 
à jouer avec ses jeunes athlètes 
présents sur la ligne de départ 
de cette compétition régionale. 
Venez les encourager  
tout au long du parcours !

COMPLEXE SCHWEITZER ET SES ALENTOURS 
ACCÈS LIBRE LE LONG DU PARCOURS 
1ER DÉPART À 9H30 
REMISE DES RÉCOMPENSES À 12H30

8 ET 9 MARS 
Sport
GALA DE TWIRLING
Le Twirling Club Soisy organise le sélectif 
N2 de la Ligue Île-de-France les 8 et 9 
mars au gymnase Schweitzer de 8h à 20h. 
L’occasion de découvrir ce sport et pour les 
plus initiés de profiter pendant deux jours 
d’une compétition relevée où les athlètes 
du TC Soisy auront leur mot à dire !
TARIF : 3 EUROS POUR LES LICENCIÉS, 6 EUROS POUR 
LES NON LICENCIÉS.

 

9 MARS
Sport
NATATION
Le CNVM (Club de Natation de la Vallée de 
Montmorency) vous donne rendez-vous, le 
dimanche 9 mars, au centre aquatique pour 
une compétition départementale de 
natation. Trois catégories seront présentes : 
Élite jeune, junior et senior.
DE 13H À 19H - ENTRÉE LIBRE

À PARTIR DU 25 MARS  
Animation
CONCOURS D’ORTHOGRAPHE
Devenu un rendez-vous incontournable 
pour les amoureux de la langue française, 
le concours d’orthographe aura lieu cette 
année le 24 mai. Si vous souhaitez y 
participer, les inscriptions seront ouvertes 

2 MARS 
Vie locale
DON DU SANG

En partenariat avec la Ville de Soisy, 
l’Établissement du Sang Français 
organise une collecte de sang 
le dimanche 2 mars à la salle des fêtes 
(16, avenue du Général De Gaulle) 
de 9h à 13h30.
SUR RENDEZ-VOUS (INSCRIPTION  
ET RENSEIGNEMENTS SUR NOTRE SITE).

8 MARS 
Animation
SOIRÉE CARNAVAL

L’association « Les Portugais 
Unis Avec Tous de la Vallée 
de Montmorency » vous propose 
de passer une soirée dansante 
et un repas autour du thème 
du carnaval. 
Évidemment, vous pourrez 
venir déguisé !
À PARTIR DE 19H
SALLE DES FÊTES
TARIFS : 25 EUROS POUR LES ADHÉRENTS DE 
L'ASSOCIATION, 30 EUROS POUR LES NON ADHÉRENTS, 
20 EUROS POUR LES 4-12 ANS.
RÉSERVATION POSSIBLE AU 06 33 29 89 99

Mairie
Les prochaines permanences 
du Maire, Luc Strehaiano, 
auront lieu :
•  Centre social municipal 

Les Campanules : les mardis 
4 mars et 1er avril de 18h à 20h. 

•  Centre social municipal 
Les Noëls : les mardis 18 mars 
et 29 avril de 18h à 20h.

Le Maire et Vice-Président 
délégué du Conseil 
départemental, Luc Strehaiano, 
est à votre écoute :
•  Sur rendez-vous le vendredi 

de 17h à 19h. Tél : 01 34 05 20 16. 
•  Au téléphone le jeudi de 

18h à 20h. Tél : 01 34 05 21 90.

Les Adjoints au Maire vous 
reçoivent sur rendez-vous.  
Tél : 01 34 05 20 00.

Consultations juridiques 
gratuites : 
Maître Martin vous reçoit 
le premier samedi de chaque 
mois, de 9h à 12h, sur rendez-vous, 
en mairie. Tél : 01 34 05 20 00.

VIE CITOYENNE

à partir du mardi 25 mars. Le dossier sera 
à retrouver sur notre site ou directement 
auprès du service Animation Jeunesse.
RENSEIGNEMENTS : 01 34 05 20 79  
OU  SAJ@SOISY-SOUS-MONTMORENCY.FR 

 

30 MARS
Sport
JUDO
L’ACSAM judo organise une compétition 
amicale le dimanche 30 mars au gymnase 
Schweitzer. Regroupant entre 
300 et 400 jeunes athlètes âgés 
de 6 à 10 ans, ce rendez-vous sera 
l’occasion de découvrir ce sport, 
d’encourager les jeunes judokas Soiséens 
et pourquoi pas créer des vocations !
ENTRÉE LIBRE - DE 9H À 17H

10 AVRIL
Mairie
CONSEIL MUNICIPAL
Le prochain conseil municipal aura lieu 
le jeudi 10 avril à 21h en salle du conseil 
en mairie. Il sera retransmis en direct 
sur la page Facebook de la ville.

Agenda.

Duathlon
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